

# 社会保障改革与野党合意を



—「7月の参院選の結果をどう見るか。負けたのは、自民党をはじめとする既成政党だ。立憲民主党は昨年の衆院選と異なり、受け皿になれず、日本維新の会も伸びなかつた。既存の政治のレジームに対する反発の表れだろう。

—背景に何があるか。

格差がどんづら

広がり中間層が崩

れ、政治的にも右と左にばら

なった。

—格差拡大にどう対応す

るべきか。

本來、社会保障は、分断の

根源となる格差と差別をなくすために必要不可欠なシステムで、中間層を守ることを通して社会保障と税の一體改革を担当し、厚生省の年金局長、雇用均等・児童家庭局長を歴任。2016年に退官し、20年から現職。

未来研究所臥龍代表理事

香取照幸 氏 68

衆参少数与党

衆参少数与党

衆参少数与党

衆参少数与党

衆参少数与党

衆参少数与党

衆参少数与党

かとり・てるゆき 東大法卒。1980年、厚生省(現・厚生労働省)入省。内閣審議官として社会保障と税の一體改革を担当し、厚生省の年金局長、雇用均等・児童家庭局長を歴任。2016年に退官し、20年から現職。

## 議論逃げず 全体像示せ

保険料を下げる得をするのは企業だ。企業収益が上がり、内部留保が増えているのに貯金が伸びず労働分配率が上がっていない構造こそが問題だ。「手取りを増やす」といった自先のことばかりやつたら国の借金が積み上がるだけだ。さりとて動きがとれなくなるだけだ。

—衆参ともに少数与党の状況で、社会保障改革の議論は進められるか。

社会保障改革は、与野党で合意形成しないと実現できないものだ。民主党政権時代に自民、公明両党と3党で合意して進めた社会保障と税の一體改革が典型だ。少数与党だからできないということはない。自民が絶対多数だった頃も、数で押し切られたわけではなかった。

誰が政権を握ってもやらなければならぬことは同じだ。社会保障を政策の真にじけなければならないことは同じで、社会保障を政策の真にじけなければならない。与野党が真剣に議論すれば、給付と負担の双方を考えないといけないことや、今年の年金や医療制度を持つ強化への理解が進み、

保険料を下げる得をするのは企業だ。企業収益が上がり、内部留保が増えているのに貯金が伸びず労働分配率が上がっていない構造こそが問題だ。「手取りを増やす」といった自先のことばかりやつたら国の借金が積み上がるだけだ。さりとて動きがとれなくなるだけだ。

—衆参ともに少数与党の状況で、社会保障改革の議論は進められるか。

社会保障改革は、与野党で合意形成しないと実現できないものだ。民主党政権時代に自民、公明両党と3党で合意して進めた社会保障と税の一體改革が典型だ。少数与党だからできないということはない。自民が絶対多数だった頃も、数で押し切られたわけではなかった。

誰が政権を握ってもやらなければならぬことは同じだ。社会保障を政策の真にじけなければならないことは同じで、社会保障を政策の真にじけなければならない。与野党が真剣に議論すれば、給付と負担の双方を考えないといけないことや、今年の年金や医療制度を持つ強化への理解が進み、

日本の医療の良さを生かしながら大胆な改革を進めていくことだ。(聞き手 原新)